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		Abstract

		German Abstract: Im Koalitionsvertrag vom 14.03.2018 wird angekündigt, die Leistungen und Beiträge der Gesetzlichen Rentenversicherung durch eine so genannte „doppelte Haltelinie“ festzuschreiben. Konkret soll das Netto-Standardrentenniveau vor Steuern nicht unter 48% absinken und gleichzeitig der Beitragssatz nicht über 20% ansteigen. Diese Haltelinien sollen zunächst bis 2025 gelten. Da in dieser Zeit die Zahl der Rentenempfänger stark steigen wird, wird eine Finanzierungslücke entstehen. Hierzu sagt der Koalitionsvertrag, dass deren Finanzierung “bei Bedarf durch Steuermittel sicher[zu]stellen” ist. Dieses Papier quantifiziert den entsprechenden Finanzierungsbedarf und rechnet ihn in Mehrwertsteuerpunkte um. Der Finanzierungsbedarf ist bis 2025 relativ gering, erhöht sich dann jedoch dramatisch. Allein in den folgenden fünf Jahren bis 2030 müsste die Mehrwertsteuer über den normalen Bundeszuschuss hinaus um ca. 3 Prozentpunkte angehoben werden, langfristig sogar um zwischen 6 und 7 Prozentpunkte.

English Abstract: In their coalition agreement of March 14th 2018, the parties of the newly established German government announced to establish fixed thresholds for the replacement rate and the contribution rate of the German Public Pension System (“double threshold”). Specifically, the net standard pension level before taxes will be legislated not to fall below 48% while at the same time the contribution rate must not exceed 20%. These thresholds shall apply at least until 2025. Since the number of pension recipients will strongly increase and the number of contributor decreases in the near future, a funding gap will emerge. The coalition agreement states that this gap shall be filled by taxes. This paper quantifies the financial gap and expresses it in terms of value added tax points. The gap will remain relatively low until 2025 but will rise dramatically afterwards. In the following five years only, the value added tax would have to be increased by 3 percentage points over and above the already expected rising federal subsidy. In the long run an even higher increase between 6 and 7 percentage points would be necessary to finance the emerging gap. 
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